

عَرَبٌ وَكُلُّ كَلِمَةٍ يَتَكَلَّمُونَ بِهَا يَصِلُونَهَا بِلا فيقولون مثلاً تأكل  
لا تمشي لا تفعل كذا لا وأكثرهم خَوَارِجُ لاكنهم لا يقدرُونَ  
على إظهار مذهبهم لانهم تحت طاعة السلطان قطب الدين  
تمهتن ملك هرمز وهو من اهل السُّنَّةِ ومقرَّبَةٌ من قلهات  
قرية طَيْبِي واسمها على نحو اسم الطيب اذا اُضِيفَ المتكلم لنفسه  
وهي من اجمل القرى وابدعها حُسْنًا ذات انهار جارِيَّةٌ ، واشجار  
ناضرة ، وبساتين كثيرة ، ومنها تجلب الفواكه الى قلهات  
وبها الموز المعروف بالمروراي والمروراي بالفارسية هو الجَوْهَرِيّ  
(المُرَوَّارِيدُ..... الجَوْهَر) وهو كثيرٌ بها ويجلب منها الى هرمز  
وسواها وبها ايضًا التنبول لکن ورقته صغيرة والتمر يجلب الى

réjouissent beaucoup. Bien qu'ils soient Arabes, ils ne parlent point un langage correct. Après chaque phrase qu'ils prononcent, ils ont l'habitude d'ajouter la particule *non*. Ils disent par exemple : « Tu manges, *non*; tu marches, *non*; tu fais telle chose, *non*. » La plupart sont schismatiques, mais ils ne peuvent point pratiquer ostensiblement leur croyance, car ils sont sous l'autorité du sultan Kothb eddîn Temehten (Tehemten), roi de Hormouz, qui fait partie de la communion orthodoxe.

Près de Kalhât se voit le bourg de Thîby. Ce nom se prononce comme le mot *thîb*, lorsque celui qui parle le met en rapport d'annexion avec lui-même (ce qui fait *thîby*, « mon parfum », etc.). C'est un des plus jolis bourgs et des plus admirables par sa beauté; il possède des canaux dont le cours est rapide, des arbres verdoyants, des vergers nombreux, et l'on en exporte des fruits à Kalhât. Il fournit une sorte de banane appelée almorouârîd, cest-à-dire, en persan, « perles », et qui y est très-abondante. On en exporte aussi à Hormouz et ailleurs. On y voit encore du bétel, mais ses